

Precio de suscripción
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Juésves 24.—Ntra. Señora de las Mercedes y s. Tirso mártir.
Viérnes 25.—sta. María de Cervellon virgen y s. Pacífico confesor.
Sábado 26.—sta. Justina virgen y mártir y s. Nilo confesor.

Cultos

Juésves 24.—La Misa y oficio divino son de Nuestra Señora de las Mercedes con rito doble 2.^a clase, color blanco.

La Oracion de 40 horas continua en la Catedral, esponese S. D. M. á las 6 de la tarde y se reserva á las 8. Al toque de Ave Maria Corona de los Dolores.

En S. Miguel sigue la Novena al Santo Arcángel, al anochecer rezo del santo Rosario y ejercicio de la novena con los Padres nuestros y gozos cantados.

Viérnes 25.—La Misa y oficio divino son de Santa Maria de Cervellon Virgen, con rito doble, color blanco.

Sábado 26.—La Misa y oficio divino son del Votivo de la Inmaculada Concepcion de Maria Santisima, con rito semidoble, color blanco, haciendo conmemoracion de los Santos Cipriano y Justina mártires.

En S. Agustín al anochecer Felicitacion Sabatina á Maria Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA SEPTIEMBRE

Los dias de retiro.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que se promueva más y más en toda clase de personas la costumbre de retirarse de tiempo en tiempo á practicar los Ejercicios de San Ignacio.

PROPÓSITO

Abstenerse de diversiones mundanas, y evitar la disipacion de espíritu para facilitar la oracion.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.^a Los auxilios de la Religion en las enfermedades.
- 2.^a Observancia puntual del precepto de oír misa.
- 3.^a Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Septiembre y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 15, Sta. Catalina de Génova.

» 29, S. Miguel Arcángel.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Agosto.

Mensaje episcopal

Los Rdos. Prelados que han tomado parte en las sesiones del Congreso Eucarístico han dirigido á S. M. la Reina un Mensaje que dice así:

«SEÑORA:—Con ocasión del segundo Congreso Eucarístico Nacional, celebrado en la noble y antiquísima ciudad del Santísimo Sacramento, se han postrado al pie del Tabernáculo un Cardenal y veinte Prelados españoles.

»Después de rendir los homenajes de adoración que son debidos al más augusto de los misterios de nuestra Religión sacrosanta, á Jesús Sacramentado, expuesto día y noche desde tiempo inmemorial en la basílica de Lugo, ha parecido conveniente á los Obispos

españoles acercarse también al Trono de V. M. para reiterar una vez más los sentimientos de respeto y adhesión á vuestra persona augusta y á la de Rey vuestro hijo, cuyo corazón estáis formando, para que algún día rija los destinos de esta católica nación.

»El fin que persigue en estas piadosas Asambleas llamadas Congresos Eucarísticos es, en primer término, adoración ferviente al que es Rey de Reyes y Señor de los que dominan, y protestar luego con energía contra los desórdenes de la impiedad y de la irreligión, elevar al cielo himnos de honor y de alabanza á la infinita bondad de nuestro Dios por haberse quedado con nosotros en la tierra y encender más y más el fuego de la caridad, y en todas las almas, para que las almas se salven y los pueblos reciban la vida verdadera.

»Mas el Congreso Eucarístico de Lugo ha tenido un carácter especial. En las sesiones públicas, en las funciones religiosas, en las peregrinaciones, en todos los actos que ha llevado á cabo esta Asamblea, compuesta de muy considerable número de sacerdotes y de fieles, una ha sido la idea dominante, una la oración y la plegaria, siempre la misma súplica á Jesús Sacramentado: á saber: que se apiade de la infortunada nación española.

»Considerable número de congresistas, siguiendo á los Prelados irán en devota peregrinación á Santiago de Compostela, y allí, junto al sepulcro glorioso del Patrón de España, implorarán del Apóstol la pronta terminacion de la guerra.

»Ha recordado el Congreso que España fué poderosa y temible cuando recibió la luz, la fuerza del Sacramento del amor, y hemos pedido á Jesús luz para los que mandan, fortaleza y auxilio para todos, á fin de que podamos sostener la dura prueba á que se halla sometida esta nación católica.

»Estamos firmemente persuadidos de que los enemigos de la Iglesia son también enemigos de la patria, y atribuímos nuestras desdichas y nuestras desventuras á la falta de fe, de sentimientos religiosos, al olvido, al desprecio y al odio á la doctrina salvadora del Catolicismo. Deber nuestro es, por tanto, señalar las causas de los males que nos afligen, é indicar el oportuno remedio, que no es otro que el implorar las divinas Misericordias, por los merecimientos sin fin, de la Víctima incruenta real y verdaderamente presente en la Hostia consagrada.

»Vos, Señora, dejándoos llevar de estos nobles sentimientos, pedís con frecuencia á Su Santidad la bendición para las tropas expedicionarias. Nosotros también enviamos la nuestra, unida á la de nuestro amadísimo Padre el Papa León XIII.

»Por último, debemos hacer constar que mientras esté comprometido el honor de España y se pretenda arrancar una sola de las joyas que avaloran la corona de nuestros Reyes; mientras duren los días de aflicción y de angustia para el pueblo español, que ve con-

sumirse lo más florido de su juventud y la riqueza de sus tesoros por conservar la perla de nuestras Antillas, el Episcopado español, siguiendo las gloriosas tradiciones de sus predecesores en las Sedes, pondrá todo cuanto es y cuanto vale al servicio de la Iglesia y de la Patria.»

Firmado por el Cardenal Obispo de Urgel, Arzobispo de Burgos, Obispos de León, Tarragona, Salamanca, Ciudad Rodrigo, Cartagena, Santander, Jaén, Palencia, Osma, Coria, Tortosa, Puerto Rico, Orense, Sigüenza, Lugo, y Arzobispo de Santiago de Compostela.

Lo del complot.

PARIS.—Los periódicos publican nuevos detalles acerca del descubrimiento del complot anarquista, sobre el cual andan divididas las opiniones, pues mientras, según algunos despachos, la conjuración no tenía más que carácter feniano, y por objeto atentar contra personajes ingleses, según otros iba dirigida contra el czar.

Refieren los telegramas que los dinamiteros Gratz y Bell para despistar á la policía habían permanecido algún tiempo en Holanda. Después visitaron á Bruselas, Ostende, Spa y Berlín, regresando á Inglaterra. Herry y sus compañeros fueron á Rotterdam y Amberes, donde se pusieron en relaciones con una mujer, cuñada de Herry.

Esta había alquilado una casa hace pocos días en Amberes. Registrada por la policía, conforme anunció un telegrama anterior, se encontraron un gran número de objetos de hierro y porcelana en un verdadero laboratorio. Cuando fué este abierto se desprendió un vapor sofocante hasta tal punto, que los agentes de policía se vieron obligados á cerrar la puerta para no ser víctimas de la asfixia.

En el suelo, lleno de tierra, se notaban las huellas de los pies de los dinamiteros advirtiéndose que éstos se habían quitado los zapatos para evitar sin duda cualquiera explosión producida por el rozamiento.

En un armario se descubrieron frascos conteniendo que éstos se habían quitado los zapatos para evitar sin duda cualquiera explosión producida por el rozamiento.

En un armario se descubrieron frascos conteniendo nitroglicerina y un pantalón quemado por la acción de los ácidos.

La policía tiene la convicción de que han sido fabricadas ya algunas bombas.

No se encontró en la casa persona alguna.

En Rotterdam se descubrieron también máquinas infernales. Con este motivo se hicieron dos prisiones, no ocultando los detenidos que eran anarquistas.

La policía holandesa cree que se trataba de un complot contra la reina de Inglaterra.

NOTICIAS

La abdicacion de Humberto.—El ministerio italiano ha enviado ahora al general Valles para negociar la paz con Abisinia; pero es difícil, por no decir imposible, obtenerla con honra para Italia. Será preciso que el Gobierno de Italia ceda en muchos puntos importantes. Y como el rey Humberto ha declarado que no sería él el que firmará una paz poco honrosa, está en la creencia de todos que el rey Humberto abdicará, como abdicó su abuelo Carlos Alberto después del desastre de Novara.

No obstante, la firma del tratado de paz con el Negus no será más que un pretexto favorable para la abdicación. En las más altas esferas del Quirinal, la abdicación de Humberto era ya cosa acordada hace algunos meses, antes de la derrota de Adua. La monarquía en Italia está seriamente en peligro, no inminente quizá, pero tampoco muy lejano; todo el mundo lo ve y lo admite ahora. La Casa de Saboya juega, por lo tanto, la última carta con la abdicación de Humberto.

La *novedad*, que tiene siempre una gran influencia sobre los pueblos; la juventud del nuevo Rey y de la nueva Reina; la esperanza de que con el nuevo Rey se cambie el sistema de Gobierno y se mejore la situación, puede hacer esperar á los amigos de la dinastía que el peligro desaparezca, ó á lo menos se aleje y se gane algún tiempo. La abdicación de Humberto será un nuevo error del reino de Italia, y con ella el peligro para la monarquía, en vez de alejarse, se aproxima. Y será la última prueba para los actuales invasores de Roma, como lo fué para tantos otros en tiempos pasados, de cuán FATAL ES ROMA.

Mons Macario en Abisinia.—Son exageradas las noticias que corren en varios sentidos acerca de los resultados de la misión confiada á Mons. Cirilo Macario para obtener del Negus Menek la libertad de los soldados italianos. Exageran los que dicen haber fracasado la tal misión, y exageran también los que dicen haber conseguido ya la libertad de los presos. Se sabe solamente que monseñor Macario debe haber llegado ya á la corte del Negus, donde se le ha hecho excelente recibimiento. Lo que sí puede asegurarse por cierto es que los prisioneros estarían ya en libertad, gracias á León XIII, si no hubiesen mediado ciertas intrigas de parte de los liberales masones (que todos son hijos de un mismo padre), los cuales han trabajado, con una actividad digna de mejor causa, para impedir que sea para el Papa el mérito de esta libertad tan deseada.

Una infamia.—Ha llegado á Roma el conde de Leontieff, oficialmente director de la Cruz roja rusa en Abisinia, y en realidad agente secreto confidencial cerca de Negus del Gabinete de San Petersburgo. Por el Conde ruso, que ha celebrado varias conferencias con personajes del Vaticano y con ilustres religiosos que conocen Abisinia, se ha sabido que el Negus habría ya entregado á Monseñor Macario, enviado del Papa, los prisioneros, si no hubieran intervenido altísimas é indignas intrigas del Gobierno italiano, que prefirió dejar en poder de Menelik y hasta sacrificar á los soldados, á que el Papa tenga el mérito y la gloria de haber obtenido su libertad.

¡Este es el *patriotismo* de los liberales!

El Congreso antimasonico.—En Trento se hacen grandes preparativos para recibir digna y hospitalariamente á los congresistas. Se revoca y restaura la estación del ferrocarril, que el 26 de Septiembre quedará adornada con

las banderas papales blancoamarillas. El Comité antimasonico tridentino está trabajando mucho para proporcionar alojamiento á los congresistas forasteros. Mons. Valussi, príncipe Obispo de Trento, dará hospitalidad completa (alojamiento y manutención) á treinta de los Obispos que intervengan en el Congreso, no pudiendo darla á mayor número por no haber más en su Palacio episcopal. Para los demás se proveerá convenientemente.

Las autoridades locales austriacas prestarán todo su apoyo y protección. El *podestá* (alcalde) de Trento ha querido contribuir á sufragar los gastos de iluminación por la electricidad de los locales del Congreso.

La *Ilustración Española y Americana* ha publicado en su último número los retratos de los diputados D. Matías Barrio y Mier y D. Juan Vázquez de Mella.

Con ellos ha insertado las siguientes líneas, que reproducimos en nuestras columnas.

«La retirada de la minoría carlista del Congreso—dice—ha sido el suceso de mayor importancia política ocurrido en esta legislatura y quizá de algunos años á esta parte. Toda la prensa ha hablado de ella, alabándola unos periódicos y censurándola otros, pero sin dejar de reconocer ninguno lo mucho que puede pesar en la suerte de la patria. Esto, que es lo único reconocido por amigos y adversarios, es también lo único que consignamos. En lo demás no afirmamos ni negamos, porque la completa neutralidad de este periódico nos lo veda.

En la página 156 publicamos los retratos de los Sres. Barrio y Mier y Mella, diputados de dicha minoría, y que en esta campaña parlamentaria han logrado envidiable reputación de excelentes oradores y defensores incansables de sus ideas.

El Sr. Barrio y Mier, diputado por Cervera de Pisuerga, es hombre de gran saber, pues tiene cursadas seis carreras, habiendo sufrido 16 ejercicios para ganar otros tantos grados. Estos vastísimos estudios los había acabado en 1868; á los veintitrés años fué diputado en las Cortes Constituyentes. En las actuales ha sido jefe de la minoría tradicionalista, puesto difícil, pero no superior á sus méritos, según se ha visto.

El Sr. Vázquez de Mella, fogoso adalid del carlismo dentro y fuera del Parlamento, es muy joven todavía, pues nació en 1862. Es de raza de militares. Uno de sus abuelos peleó en la defensa de la Coruña contra el inglés Drake á las órdenes del marqués de Cerralbo. Otro de ellos sirvió con el marqués de Valparaíso, que entonces lo era un Cerralbo, en la campaña de Portugal. Tres Mellas estuvieron en la batalla de Trafalgar, y uno de ellos fué padre del difunto general Mella, gobernador militar de Puerto Príncipe. Un tío de su padre fué el primero que en España dió el grito de ¡viva Carlos VI! en las montañas de Galicia mucho antes que lo hicieran la regencia de Urgel y el barón de Eroles con las banderas de la fe. El carlismo es, según se ve, tradicional en la familia.

Su padre, el coronel D. Juan Vázquez de Mella, se retiró porque á pesar de haberlo reclamado no pudo ir á la guerra de Africa.

El Sr. Mella estudió en Oviedo, mostrando gran afición á los estudios literarios. Siguió en Santiago la carrera de Derecho. Mostró ya entonces tradicionalista decidido, y fué principal redactor de *El Pensamiento Gallego*.

Es hombre de gran saber é incansable en el estudio.

Hoy, con justísima fama de orador elocuente y de escritor cartizo, dirige *El Correo Español* y ha conseguido notabilísimos triunfos parlamentarios.

GACETILLA.

El «Círculo Católico» de esta ciudad nos ha facilitado el siguiente Mensaje que remitió al Ilmo. Presidente del Comité Antimasonico Español.

«Al Ilmo. y Rdmo. Dr. D. Salvador Castellote, Obispo electo de Menorca y Presidente del Comité Antimasonico Español.

El conciliario, la Junta Directiva y socios del Círculo Católico de esta Ciudad, profundamente convencidos de que han llegado los tiempos en que es necesario dar la cara por Dios y arrancar la careta de las sectas secretas, se adhieren con sumo placer al Congreso Antimasonico Internacional que vá á celebrarse en la Ciudad de Trento, pidiendo fervorosamente al Dios de las misericordias por intercesion de la Santísima Virgen, Auxiliadora de los cristianos y Refugio de pecadores, de S. Miguel Arcangel, Principe de las milicias celestiales y de S. Agustín, Obispo de Hipona y Doctor de la Iglesia, que ilumine la inteligencia y aliente la voluntad de los Católicos que han de tomar parte en tan importante y trascendental reunion á fin de que resulte una vez mas manifiesta la inmensidad de los males morales y materiales que la infernal secta ha ocasionado á la Iglesia y á la sociedad en general, y en especial á los sentimientos católicos y patrióticos de nuestra abatida España trazándonos, con las reglas que nos dicte, la asamblea, los medios de que debemos valernos para combatir la masoneria sin trégua y con ópimos frutos en todo terreno y de una manera especial en el de la enseñanza desde cuyos centros sale en nuestros dias el virus ponzoñoso de la impiedad que infiltran Moraytas, Odon de Buen y un sin número de sábios á la moderna, en la juventud cada dia más pedante, altanera sin principios científicos que les merezca el dictado de amantes ó aspirantes al saber.

Que Dios, mediante sus avisos que nos dé en las resoluciones que inspire á los congresistas de Trento, vea cambiar la faz del mundo incrédulo y socialista, y convierta la sociedad actual en virtud de mayor fé y mejores costumbres que merezca detener el brazo de su irritada justicia.

Que el Sapientísimo Pontífice Leon XIII vea coronados sus deseos de reformar la enseñanza en sentido cada dia más sólido y religioso para que la juventud de mañana salve la sociedad hoy liberal, socialista, impia y anárquica.

(Siguen las firmas.)

Por R. O. circular sobre reclutamiento y reemplazo del ejército, se ha dispuesto lo siguiente:

«Para aclarar la interpretacion de la R. O. circular de 29 de Agosto último, deberá entenderse que tienen expediente de exencion legal los individuos que sirven en filas y han solicitado ellos ó sus familias dicha exencion, acompañando á las instancias todos los documentos y justificativos, en la forma que la ley previene para el juicio de clasificacion y declaracion de soldados. Los que hayan solicitado exencion sin todos los documentos referidos, deberán embarcar desde luego.»

Ayer salieron para Mahon los excedentes de cupo del Reemplazo de 1894.

De los 18 llamados por el Jefe de la Zona de Reclutamiento 6 han redimido á metálico, 9 han salido para ser destinados á cuerpo activo y los 3 restantes se ignora su paradero.

Víctima de una desgracia falleció ayer instantáneamente el anciano y conocido cantero de esta ciudad D. Clemente Casasnovas Bosch. Mientras estaba levantando piedras para empedrados y aceras de calles á cuenta del Municipio, en uno de los cercados próximos á esta poblacion, desprendióse una maderá que servía para lá faena á que se dedicaba, dándole en la cabeza que le causó repentinamente la muerte.

Se constituyó en el lugar del suceso el Juzgado, dictando las oportunas órdenes para el levantamiento del cadáver y su traslacion á esta ciudad. D. E. P.

Nuestro apreciable amigo el Dr. D. Antonio Anglada, Notario de esta ciudad, ha sufrido en estos días la sensible pérdida de su hija primogénita, que á la edad de tres años y medio ha volado al cielo. Consuélese los padres de la niña con la seguridad de que en el cielo tienen desde ahora un angel que rogará á Dios por ellos.

Siente también en estos momentos acerba pena, nuestro apreciable amigo D. Mateo Barceló, Profesor de Instrucción primaria, quién acaba de perder á su querida madre (q. e. p. d.)

Ha sido nombrado Vicario de la parroquia de San Francisco el Pbro. D. Gabriel Olives, y de la parroquia de San Bartolomé de Ferrerías el Pbro. D. Pablo Salort. Les felicitamos.

Venciendo el día primero de Octubre próximo un trimestre de intereses de la deuda perpétua al cuatro por ciento interior y exterior é inscripciones nominativas de igual renta, se admiten desde el día 16 del actual hasta el último de Octubre próximo en la intervención de hacienda de esta provincia los cupones correspondientes á dicho vencimiento, y sin límite de tiempo las inscripciones nominativas del 4 ó lo de corporaciones civiles, establecimientos de Beneficencia é instrucción pública, y demás que para su pago se hallen domiciliados en esta provincia.

El delegado de Hacienda de esta provincia publica una extensa circular en el *Boletín Oficial*, encaminada á conseguir que los agentes ejecutivos no limiten sus gestiones á perseguir los descubiertos por contribuciones directas, sino que las hagan extensivas á los débitos por otros conceptos.

Procedente del Ministerio de Fomento, ha recibido la Biblioteca pública de Mahón una colección de obras modernas, compuesta de 261 volúmenes, 35 cuadernos y 137 láminas, pertenecientes en su mayor parte á las secciones de Agricultura y Obras públicas.

DE MALLORCA.

Dice «El Ancora».

«Se ha dispuesto que el Regimiento Regional de estas Islas n.º 1, contribuya con 1 sargento, 2 cabos, 1 corneta y 16 soldados á la formación de un Batallón, que ha de embarcar para Puerto Rico el 30 del corriente.

El Regimiento n.º 2 contribuirá con 2 cabos, 1 corneta á 16 soldados.

El sorteo se estará efectuando en el momento de entrar en máquina este número.

Estas fuerzas saldrán de Palma el día 23 en el vapor correo de Valencia.»

—Se anuncia para el 17 del mes próximo la subasta pública para enajenar las siguientes fincas pertenecientes al Estado.

Casa Consulado, de Palma, situada en la calle de la Lonja, tasada en 48.000 pesetas.

Casa número 52 y 54 de la calle de la Constitución de Palma y que ocupó la Administración de Hacienda tasada en 50.000 pesetas.

Casa número 13 de la calle de la Constitución, de Palma, que ocupó la Tesorería, tasada en 35.000 pesetas.

Las fincas están libres de todo gravámen y la subasta se verificará el día citado á las doce de la mañana en el Ayuntamiento de Palma y en el Palacio de los Juzgados de primera instancia de Madrid.

—Dice *El Heraldo* de Palma:

Nuestro estimado colega *El Bien Publico* de Mahón publica en su último número una gaceta que reproducimos por la rara noticia que dá.

No ponemos en duda la noticia porque resulta dos veces clara, pero hacemos ciertas salvedades en defensa de las gallinas, víctimas quizá de una monstruosa invención.

El suelto dice lo siguiente:

Esta mañana una gallina del país ha puesto un huevo que por sus no comunes dimensiones llamó la atención y resolviendo pesarlo alcanzó 200 gramos. Escitada cada vez más la curiosidad se practicó una abertura en uno de los extremos de la cáscara y ofreciendo resistencia en el interior se encontró dentro del mencionado huevo otro de tamaño regular.

El espacio que mediaba entre éste y la envoltura superior estaba ocupado por la clara ó yema que constituye el contenido de todo huevo: de lo que resulta que eran dos huevos bien formados uno dentro del otro, lo cual constituye un fenómeno no registrado en esta isla y que no se tiene noticia de otro análogo.

Telegrafían de Palma que Mr. Martel, académico de la de Ciencias de París, ha explorado las cuevas de Drach y Manacor, descubriendo un nuevo lago subterráneo de 175 metros de largo por 30 de ancho.

Además ha encontrado unas galerías de unos 800 metros que conducen á una gruta hasta ahora inexplorada.

El sabio francés, asombrado de las maravillosas bellezas que encierran estas cuevas, se propone escribir un libro describiéndolas.

—He recorrido—ha dicho—las más famosas del mundo, y éstas superan á todas las conocidas.

Refieren de Figueras que 300 jóvenes españoles, desertores los unos del Ejército y otros del actual reemplazo, celebraron una reunión en Perpignán, acordando elevar una solicitud al Gobierno pidiendo perdón y olvido por haber desatendido sus deberes de patriotas y solicitando pasar al ejército de Cuba sin recargo en los años del servicio.

De concederse esta gracia, créese que serían muchos los prófugos y desertores que, cansados de sufrir las penalidades de la emigración, se acogerían á ella.

En Chicago ha llamado poderosamente la atención del público una colección de escarabajos amaestrados. Estos animalillos, además de subir el mástil y hacer varias evoluciones correctamente formados, ejecutan selectas composiciones musicales, haciendo vibrar unas cuerdas muy sensibles.

Notas eclesiásticas

El Arcediano de Guadix M. I. Sr. don

Juan Galiando ha tomado posesión de la dignidad de Dean de la Catedral de Cuenca.

—La Canongía vacante en la Catedral de Ceuta, será ocupada por D. Maximiano Angel Muñoz.

—Han tomado posesión de las Canongías vacantes en las Catedrales de Astorga y de Gerona respectivamente los Sres. D. Ricardo Saburgo de Calvo y D. Antonio Vilalta.

—Ha sido promovido á la Dignidad de Arcediano de Guadix vacante por promoción de D. Juan Gallardo, el Canónigo de la misma Catedral Dr. D. Pedro Salmerón Garzón.

—Ha sido nombrado Canónigo de Granada el Pbro. D. José M.ª Tresnedá y Cuesta, Capellán de Reyes de aquella Catedral.

Madrid 18.—Telegrafían de la Habana que un despacho del ministro de Ultramar ordenando la recogida de 80.000 duros mensuales en billetes ha determinado un alza en éstos.

—Grandes lluvias obligan á disminuir la actividad en las operaciones de guerra.

—El cabecilla Quintín Banderas ha aparecido en Guaracabulla con una numerosa partida.

—En breve regresará á la Península el general Obregon.

—El Ayuntamiento de Santa Clara gestiona la continuación del Instituto de dicha ciudad.

—Una partida de 600 insurrectos acató á las guerrillas locales de Alvarez, que se defendieron heroicamente y tuvieron 15 bajas. Las del enemigo fueron muchas.

Madrid 18. — *Manila* (oficial.) — «Hácese nuevos descubrimientos que van poniendo de manifiesto todos los detalles de la conspiración que se fraguó y dan lugar á que se hagan importantes prisiones.

Siguen los diversos procesos con toda la rapidez posible, dada su complejidad y vastas ramificaciones.

He dispuesto el envío á Batabás y Joló de otros 150 deportados.

En las provincias reina tranquilidad, excepto en Cavite, que es donde sigue localizada la rebelion.—*Blanco*.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 23.—2'45 m.

Dicen de Cuba que se persigue activamente á Maceo, el cual se encuentra cerca de Remates.

D. Manila que los insurrectos de Cavite trataron de penetrar en las provincias inmediatas siendo rechazados. Un grupo de insurrectos atacó las avanzadas de Calvoan.

Interior 65'50.

Exterior 77'40.



INFORMACION TELEGRAFICA

Madrid, 17 (tarde).—El señor Cánovas ha negado importancia á lo que se ha dicho acerca de los billetes de guerra en Cuba, añadiendo que la emision de los citados billetes se hizo de acuerdo entre el comercio y los banqueros.

Ha dicho tambien que los que hacen circular los referidos rumores deben ser algunos que acaso deseen que surjan conflictos.

Con respecto al telegrama de Londres en que se hablaba de dificultades que habían surgido para el proyectado empréstito, ha negado que tenga fundamento lo que en él se dice, añadiendo que la citada operacion empezará á negociarse en Octubre, siendo probable que quede terminada dentro del mismo mes, sin que para nada pueda influir en ella la elección presidencial en los Estados Unidos.

Madrid, 17 (tarde).—Un telegrama de Cuba dice que el general Weyler no ha publicado todavía el bando prohibiendo la zafra, pero que lo publicará en breve, surtiendo solo sus efectos respecto de aquellos campesinos y propietarios que sean sospechosos de pagar contribucion á los rebeldes.

—El Gobernador de Matanzas ha multado á un casillero del mercado que se negó á admitir un billete de guerra por todo su valor.

Aumentan las dificultades para la circulacion de esta clase de billetes.

—Ha muerto del vómito el comandante don Antonio Caro, ayudante del general Montaner.

—El presidente de la Audiencia de la Habana ha encargado á los jueces y fiscales que hagan cumplir estrictamente las disposiciones del general Weyler relativas al papel moneda.

Se ha recibido un telegrama del general Blanco diciendo que la situacion militar es la misma de hace días. Que los rebeldes de Cavite se han corrido hácia el Sud y que ha enviado al general Jaramillo á perseguirlos. El batallon de Santo Domingo ha ido á Ilaug. Añade que el cañonero «Leide» ha cañoneado á los rebeldes y que ha enviado deportados á las Marianas y á las Carolinas.

Madrid, (noche).—Se asegura que el general Agustin mandará el 8.º Cuerpo, quedando el general Martos de comandante en jefe del 7.º

—El señor Pidal saldrá mañana de San Sebastian para Madrid.

—El general Correa irá de gobernador militar á las Baleares.

—Se dice que reina disgusto entre los oficiales excedentes de infantería de Marina porque al organizarse el batallon para Filipinas no se cumplió la ley de amortizacion, y así no se corren las escalas.

—Se dice que el general Martinez Campos ha escrito una carta al general Azcárraga aconsejándole que envíe refuerzos á Filipinas y que lo haga de una vez.

—El ministro de la Guerra ha dicho á los periodistas que siente que se haya publicado el hecho con tres ó cuatro soldados de Cuba que carecen de recursos al llegar á la Península.

Dice que se dirijan los interesados á él y que les atenderá en seguida, y que si los periodistas saben algun caso de eso se lo avisen, que él lo remediará.

—En Torreveja ha habido un alboroto que no ha tenido consecuencias por fortuna. La Guardia civil se ha reconcentrado allí.

A últimos de mes los duques de Nájera marcharán á París con objeto de cumplimentar á los emperadores de Rusia en nombre de la Regente.

Madrid, 17 (noche).—En la última carta que ha enviado el general Weyler hace resaltar la necesidad de reforzar la trocha de Júcaro á Moron. Dice que todos los refuerzos ó la inmensa mayoría de ellos irán á Pinar del Rio. Habla de los re-

fuerzos de Noviembre y aconseja que vayan por secciones de dos compañías para nutrir batallones.

Madrid 17.—Los 100,000 hombres del actual reemplazo serán distribuidos en esta forma:

Real Palacio, 400; Infantería, 64,190; Caballería, 14,346; Artillería, 11,774; Ingenieros, 5,294; Administracion militar, 1,500; Brigada sanitaria, 900; Brigada topográfica y Estado Mayor, 298; Canarias, Ceuta y Melilla, 418; Establecimientos de construcciones militares, 552; Secciones del ministerio de la Guerra, 323.

—Telegrafian de New-York que el buque de guerra yankee «Texas» ha encallado en un escollo á la entrada del puerto y se encuentra en situacion tan difícil, que se le considera perdido.

Monumento en Melilla.

En los primeros días del próximo Octubre se inaugurará en aquella plaza el mausoleo que, bajo la dirección de los ingenieros militares, se construye en el camposanto en honor de los muertos en la anterior campaña.

El mausoleo es de piedra de granito, sencillo y severo.

Sírvele de pedestal un grupo alegórico que representa la guerra; en el centro, ramos de laurel y mirto simbolizan la gloria, y en la parte alta campea la Cruz redentora de la Humanidad.

El acto de la inauguración se celebrará con las solemnidades acostumbradas.

Bendecido el sitio que han de ocupar los rastros de aquellos valientes, se verificará una Misa de campaña, y la guarnición dedicará los últimos honores de ordenanza á sus heroicos compañeros de armas.

En breve empezarán los trabajos de construcción de una barriada de pabellones para jefes y oficiales de la guarnición.

Los nuevos edificios han de levantarse en el barrio de Santiago, que, una vez realizadas las obras, no ofrecerá el peligro de hoy, de ser objeto de fáciles agresiones de los rifeños.

Estos se encuentran ahora en buena armonía con los españoles en su tráfico con la plaza.

ANUNCIOS

BANCO DE CIUDADELA

Habiendo dimitido su cargo el Director Gerente de la Sucursal de este Banco en Barcelona interin queda nombrado otro Gerente, los acreditados banqueros de aquella ciudad, señores Hijos de Magin Valls, se han encargado de efectuar el pago de los cheques y letras libradas por este Banco contra la mencionada Sucursal.

Lo que se hace público para conocimiento y gobierno de los tenedores de tales documentos.

Ciudadela 21 Septiembre 1896.

Por el Banco de Ciudadela, El Director Gerente, Miguel Sintés.

LA JUVENTUD

REVISTA INTERNACIONAL ESPECIALMENTE DE LA HISPANO-AMERICANA-FILIPINA

Se publica los días 15 y último de cada mes en cuadernos esmeradamente impresos. Las secciones de esta Revista estan por turno, dedicadas á todos los ramos del saber y actividad humanas: y las Ciencias y las Artes tienen cabida en ella, no menos que la Agricultura, el Comercio, la Industria, etc. etc. Las subscripciones se cuentan por años naturales completos, desde 1.º de Enero á 31 de Diciembre, y son satisfechas por adelantado.

Los precios de subscripcion son 5.50 pesetas al año. Dirigirse á esta imprenta donde hay para muestra todos los números publicados.

Práctica de los nueve oficios del Corazon de Jesús por el P. Luis Fiter

Véndese á dos reales el ejemplar en la imprenta de este periódico.

RECUERDO DE UN VIAJE A ROMA

Ó SEA

LA PEREGRINACION BARCELONESA EN EL AÑO DEL JUBILEO SACERDOTAL DEL PAPA LEON XIII

Por el Ldo. D. Sebastian Vives, Pbro., dignidad de Arcediano de la Santa Iglesia Catedral de Menorca.

Este interesante libro en el que se describen los históricos y artísticos monumentos de Roma, expéndese á 75 céntimos de peseta en esta imprenta.

Per fe gana

Caldereta d' articles menorquins amb molt poch such y una mica de pebre cohent, per N' ANGEL RUIZ Y PABLO

Un folleto de 100 páginas que contiene los siguientes artículos en prosa menorquina: Pròlech.—Còros.—Glosat.—Un bon homo.—Cansos de fandango.—Carta d' un mahonès.—Vòts.—En Jordi Busques.—Clases pasivas, novel·leta.

Se vende en esta imprenta al precio de 3 reales vellon el ejemplar.

El clero y la política ó la participacion del clero en la política, por D. Domingo Benigno Cruz, dean.—Memoria premiada por la Universidad de Chile. en 50 cens. rústica.

Adelante sobre el terreno católico! por Miriam, ó sea segunda parte del folleto ¡Firmes! por el mismo autor.—Primera version española del francés.—En 4.º 75 céns. en rústica.



Meditacions

EN QUE SE HA DE EXERCITAR EL DEVOT CRISTIÁ CUAND FA ELS PASSOS DEL VIA-CRUCIS

Se vende en esta imprenta á 25 céntimos de peseta el ejemplar.



TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de Rafael Massanet, calle de José M. Quadrado 40.